
玉兰树被“挪窝”

这种折腾要不得
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2012年3月7日，记者在滕
州龙泉路上看到，路边的行道
树广玉兰全部被换成了法国
梧桐。“以前的行道树才刚栽
了两三年，为什么被拔了呢？
这样太浪费了。”一些市民表
达了他们的不解。

记者在龙泉路上看到，以
前绿化带里的2000多棵广玉
兰已全部被法国梧桐所代替。
在樱花园小区附近，环卫工人
正在清扫人行道和非机动车
道上的泥土，而在交警大队北
面，很多工人正在给刚栽好的
法国梧桐绑草绳。

“以前绿化带里种的是
广玉兰，每到春天都会开花，
还挺香的。但大约从今年过了

年开始，就有园林处的工人在
这边清理这些广玉兰。他们把
原来的花池也拆了，然后种上
了法国梧桐，每天都有好多工
人在这边干活。”家住樱花园
小区的一位市民说，“听说广
玉兰还挺贵的，这才种了有两
三年，正是开始生长的好时
候。”

针对这个问题,记者采访
了滕州市园林处的工作人员。
政工科的一名工作人员告诉
记者，其实，最早龙泉路的绿
化工程不是他们负责的。道路
修好后，龙泉路的绿化工程就
进行了招标，后来青岛的一家
园林公司竞标成功，所以龙泉
路就开始由他们养护。不知道

是什么原因,该公司选择了广
玉兰做了行道树。这些广玉兰
树已经种了3年左右。

2012年3月10日，记者再
次来到滕州市园林处了解情
况，记者了解到，广玉兰属于
亚热带树种，被“挪窝”之前，
已经死了近700棵。滕州市园
林处相关负责人告诉记者,他
们不清楚当初为什么选择种
植广玉兰,龙泉路的招标工作
应该是由政府其他部门负责
的。“我们发现龙泉路上的广
玉兰死了很多，而且生长在花
池里，根本很难长大，无法满
足建设森林滕州的要求。所
以，经过实地调研，我们才全
部换成了法国梧桐。同时，我

们还在绿化带里夹植了开花
类的植物，能够更好地起到美
化效果。”工作人员说。

随后，记者一路深追。在
姜屯苗木基地，发现移植的
2000余棵广玉兰大约有1300余
棵是活的，并被养护了起来，
近700棵在“挪窝”前已经死的
广玉兰被堆放在苗圃里。一位
市民告诉记者，这些树死得太
可惜。“起挖之前，住建局、财
政局都对苗木数量进行了清
点，负责挖的人和栽植的人都
会对广玉兰的数量做好清点，
绝对不会随意处置。”工作人
员说，“滕州很快就要建一些
公园或者小广场，到时就会将
广玉兰用到小广场中去。”

年年栽树，年年拔树。在许
多地方，此类的事情并不少见。
一栽一拔中，人力、物力、财力就
这样被白白浪费掉了。

由此，市民产生质疑并非多
余。在旁人眼中，对行道树的设
计，最基本的步骤应该是搞明白
树种的基本习性。眼看着2000多
棵广玉兰生长了两三年却要“挪
窝”，难怪市民说浪费。

相关部门用“等机会再利

用”来回应市民的质疑显得很合
理，但这种“合理”的解释却不能
掩盖前期缺少科学规划的事实。
在公众眼中，投入资金改善城市
面貌当然是好事。可是，这种重
复栽种的行为市民却很难买账。
这茬没长大又要换那茬，别说制
造氧气了，连树荫也难以形成。

工程实施之前，相关部门如
果能多一些理性规划少一些急
功近利，这种穷折腾会少很多。

2013年2月24日下午，一位
中年女性在荆河桥北东岸落
水。现场的两位好心人不顾低
温奋勇救人，岸上的十几位市
民也找来绳子竹竿等工具，合
力把救人者和落水者拉上岸。
经过医院抢救,落水者已经脱
离生命危险。

在热心读者的帮助下，2

月25日，本报记者找到了当时
救人的俩爷们孔令革和于秀
元。俩爷们回忆起救人的情景
时说，如果再遇到类似情况还
会毫不犹豫施救。

聊起当时的救人情形，于
秀元仍然感觉没有回过神来。
他回忆，当时听到有人呼喊救
命，就和朋友一起跑到河边。

“我现在只记得岸上有个人
影，河里漂着个人，脑子里的

念头就是救人。”于秀元说。他
和朋友扯下附近亭台的一根
长约3米的竹竿，想用竹竿把
落水者拉上来，无奈竹竿太
短。于秀元想着只能下水救人
了，于是问了一句“谁还会
水”。刚赶到现场的孔令革听
到这句呼喊，立马回应：“我
会。”两人立即脱了外衣相继
跳到河里。

2月28日，记者从枣庄市政
法委获悉，枣庄市过去一年来
涌现出的见义勇为先进分子
名单揭晓，共评选出13起先进
事迹中的17名先进分子。其中
就包括本报报道过的勇救落
水妇女的于秀元、孔令革。据
枣庄市政法委指导科科长鲁
凯介绍，年前全市的见义勇事
迹都已上报，就在确定人选的

时候，政法委在本报看到了滕
州两位好心市民的报道，于是
立即进行考察核定，将这个事
迹也纳入先进序列。

3月12日，枣庄市平安枣庄
建设大会召开，会上对过去一
年来涌现出的17名见义勇为
先进分子进行了表彰，对评选
出的13起先进事迹中的17名先
进分子给予30万元的奖励，其
中本报报道的勇救落水妇女
的于秀元、孔令革分别获得2

万元的奖励。3月21日，孔令革
把两万元奖金全部捐给了滕
州市慈善总会，于秀元也表示
如有合适的机会，他也将用获
得的奖金帮助有困难的人。

谈起将2万元奖金捐出去
的事情，孔令革表示，之前两
万元钱没发下来的时候，他和

家人就商量用这笔钱去帮助
需要帮助的人。“咱就是个普
通家庭，女儿工作了，儿子上
高中，家里没有特别需要用钱
的地方，所以就想回馈社会。”
孔令革说。奖金发下来之后，
他就通过其工作的单位组织
主动联系了滕州市慈善总会，
将获得的2万元奖金捐了出
去。

孔令革说到捐钱时，开玩
笑说：“如果朋友知道我获得
了两万元奖金，要求我请客
时，我就可以说我把钱捐出去
了，与吃喝相比，我觉着帮助
他人更有意义。”

拿到奖金之后，另一位救
人者于秀元也主动联系记者，
他表示也想用这笔奖金帮助
有困难的人。

看到有人坠河，不假思索跳
下去救人。相信，这俩爷们的举
动根本没有经过多么复杂的思
考。出于单纯的救人情怀，让他
们把常人那一抉择的举动变得
那样自然。

就像他们自己说的那样，相
信很多人看到这种状况都会伸
出援手。得到奖金，他们选择捐
助困难群体，这种大义感动着我
们。可以说，这俩爷们其实是枣
庄好人的缩影。

救人的俩爷们

是枣庄好人的缩影
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